Año

# HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.

#### SANTORAL

MES DE ABRIL

Día 29 Domíngo.. Santos Pedro de Verona, màr., Roberto de Mólemo y Paulino, obispo, ,, 30 Lunes... Santas Catalina de Sena, virgen, y Sofia, virgen y màrtir, y san Amador, mártir

#### LUNA LLENA a 15h. 30m.

#### MES DE MAYO

- ., 1 Martes . . . Sts. Felipe y Santiago el menor, aps S Segismundo rey de Borgoña. S Jeremías.
- ,, 2 Miércoles . . Santos Atanasio, obispo y confesor, Fèlix. ob. , y N. S. de Aaraceli.
- ,, 3 Jueves . . . LA INVENCION DE LA SANTA CRUZ. Santos Alejandro, papa, y compañeros mártires.
- ,, 4 Viernes . . . Santa Mónica y santos Silvano, Ciriaco y Florián, mártires.
- " 5 Sabado . . . San Pío V, paps y confesor. La conversión de San Agustín.

#### DOMINICA CUARTA DESPUES DE PASCUA

EVANCELIO SAN JUAN CAP. XVI-

En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Me voy a aquél que me envió, y ninguno de vosotros me pregunta: Dónde vas? Mas, porque os he dicho estas cosas, vuestro corazón se ha llenado de tristeza. Sin embargo, os digo la verdad: os conviene que me vaya, porque si no me fuera, el Espiritu Consolador novendría a vosotros; pero si me voy, os lo enviaré. Y cuando él venga, convencerà al mundo de pecado, de justicia y de juicio. De pecado, porque no creyeron en Mí; de justicia, porque me voy al Padre y ya no me veréis; de juicio, porque el Príncipe de este mundo ya está juzgado. Aun tengo otras muchas cosas que deciros; pero ahora no podéis entenderlas. Cuando venga este Espíritu de Verdad, él os enseñará la verdad; porque no hablará por sí mismo, sino que dirá cuanto haya oído, y os anunciará lo que ha de suceder. El me glorificará, porque recibirá de lo mío, y os lo dará a conocer.

## REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Con razón se afligían los discípulos por la pérdida de Cristo, porque perdían de una manera sensible a su Maestro, a su protector, a su amigo desinteresado y tierno. Pero la partida del Salvador les era necesaria para fortalecer su fe, débil y vacilante, para desasir sus corazones de las cosas terrenas y para depurar su amor demasiado humano y natural.—

Mas no le sufre el corazón a Cristo, dejarlos huérfanos y solos, y les promete al mismo Espírtu Santo en persona, para que les consuele y fortalezca en el servicio de Dios; para que reprenda al mundo de sus pecados por medio de los remordimientos de conciencia, por medio de la predicación y por medio de las tribulaciones y los ejemplos de los buenos; para que les enseñe la verdad evangèlica de una manera inefable y sobrenatural; en fin, para que glorifiquen a Jesucristo, infundiendo sus dones celestiales en las almas, purificadas ya con sangre de Cristo, y caldeadas en el amor divino. Oremos para que el Señor nos envíe a ese Espíritu Consolador, que nos ilumine, que nos guíe, y nos defienda de nuestros enemigos.

### SOBRE LA VIOLENCIA

Evidentemente, la violencia es cer. No es duradera y lleva en si el antijuridica y, por tanto, en general, violencia y justicia han de ser tér-

minos antagónicos.

Hemos de ansiar, suspirar y trabajar por un régimen de mayor justicia, pero no por medio de la violencia, sino mediante el amor, la abnegación, la paciencia y el sacrificio.

Incluso los violentos deben ser tratados por medio de una actuación no violenta, sino marcadamen te justa. Y si las cárceles y los presidios dan singularmente contingentes de violencia —contra los bienes de las personas y contra las personas mismas—, debe tenerse especial cuidado por una sociedad que quiere blasonar de progresiva, cristiana y humana en tratar a aquellos de la manera mas adecuada a la propia justicia. No se puede ser injusto con quien ha faltado a la justicia.

La violencia no puede prevale-

sello de la debilidad. "La justicia es la única base del edificio social, ha dicho el P. T. Rodriguez, y todo lo que sobre ella no se edifique, mas tarde o mas temprano, se derrumbará. El individualismo se hundiò por sus injusticias, el socialismo se está desmoronando por la misma razón y el sindicalismo correrá la misma suerte si no abandona los procedimientos de violencia e injusticia con que ha irrumpido en la sociedad".

El reino de Dios es justicia, paz y alegria en el Espiritu Santo, dijo San Pablo. Y luego añadia: "Hagamos lo que conviene a la paz". Y lo que conviene a la paz no es la violencia, sino todo lo contrario. La paz es la ausencia total de la violencia. Ambas son absolutamente incompatibles. La paz anunciaron los ángeles en Belén a los hombres de buena voluntad.

R. Al.Bo.

#### Periodistas Anticatólicos

Acoger y publicar con una lijereza inaudita las noticias que desprestígian a la religión y a sus ministros; declamar contra lo más santo que tiene la Iglesia Católica; falsificar la historia para denigrar la Iglesia; deducir de los abusos conclusiones generales en contra de tan sagrada institución; creer que la virtud es un mito; burlarse de la religión siempre que hay oportunidad; hablar y es-

cribir en contra de una religión que jamás han conocido y mucho menos practicado, en la triste y funesta tarea que se han impuesto los periodistas anticatólicos, sembrando la desunión, el odio de todo lo santo, y la inmoralidad más espantosa, que por justo castigo de Dios, hace las primeras victimas en sus propias familias. X. X.

## d Religión buena y curas malos ?

(Fragmento de un artículo por R. S. J.)

Respuestas.

Y mira las respuestas que daba el insigue Sardá y Salvany, a esta objeción: Si porque hay curas malos, no te fías de los curas, aplica el cuento a otras clases, y veràs.

Esos militares; los hay tan ma los...!Luego fuera el ejército.

Esos médicos! ¡los hay tan malos....! Luego fuera la medicina.

Esos abogados! los hay tan malos....! Luego fuera la jurispruden-

Esos zapateros y sastres y carpinteros y cocineros ...; los hay tan malos...!; Luego fuera carpinterías y sastrerías y zapaterías y cocinerías!

Y, en fin, esos hombres y esas mujeres.... los hay tan malos y malas! Luego fuera la humanidad.

#### Curas y pesetas.

Y oye otra cosa. ¿No te han encajado alguna vez una peseta falsa? Y entonces ¿dejabas todas las demàs pesetas? ¿y arrojabas lejos de tí tu dinero? No, por cierto; no decías: ¡No quiero más pesetas! porque las hay tan falsas..! Lo q' hacías era recoger todas persuadido de que aunque hubiese una peseta falsa entre mil, las 999 eran buenas, y el dinero era muy bueno.

#### Tù dices y yo digo...

Tú: ¡Esos curas! ¡los hay tan malos!
—Yo: ¡Esos curas! los hay tan buenos! —Tù: me citas a Judas. Yo: te
cito a todos los demás Apòstoles.
—Tú: me recuerdas las negaciones

de Pedro. Yo: te recuerdo las admirables fidelidades y martirios de San Pedro-Tú: me citas media docena de curas indignos que escandalizan. Yo: te cito toda la admirable historia del clero, las admirables virtudes de muchisimos que están en los altares; las innumerables obras de caridad y beneficencia que han fundado, o dirigido, o mejorado; las innumerables limosnas y los innumerables beneficios que han hecho: las innumerables conciencias que han dirigido; los innumerables niños que han educado; los innumerables enfermos que han asistido; los innumerables buenos consejos que han dado; las innumerables veces que se han sacrificado por los pròjimos; la continua vida de abnegación, de humildad, de desprecio, de mortificación, de santidad que observan por atender al honor de Dios y al provecho del prójimo. -Tù: Yo soy malo y no tengo fe, porque conozco curas malos. Yo: Pues entonces si es por eso, sé bueno y ten fe; porque por cada cura malo que tú conozcas, puedes conocer y yo te los enseñaré, mil curas buenos, y cientos curas muy buenos.

#### El Sumo Sacerdote.

Y, sobre todo, ten presente que el Sumo Sacerdote de nuestra Religión es Cristo Nuestro Señor, Sacerdote Santísimo, inmaculado, segregado de todos los pecadores, ejemplar perfectísimo de toda virtud. Ese es el Sumo Sacerdote del Cristianismo, y su Augusto y Divino Fundador.

NECESIDAD DE ESTUDIAR EL CATECISMO —Un economista célebre ha llamado al carbón de piedra el pan de la industria, ya que sin aquél apenas puede concebirse cómo podria esta vivir. . . . Es verdaderamente el pan de la industria el carbón de piedra. Mas yo os digo señores míos, que asi como dice el Evangelio que no de solo pan vive el hombre, tampoco de solo carbón vive el movimiento industrial, y por eso el pan de la industria, despues del carbón de piedra es el pan de la Doctrina cristiana. Y si este pan falta a los industriales, tenedlo por cierto, morirá la industria aunque sobre el carbón de piedra (Sardá y Salvany)

#### VARIEDADES

Hidroavión Gigante

En París se halla actualmente en estudio un hidroavión de 4.000 caballos, bajo la dirección de los señores Pórsper Barriere y Marcel Viales, uno de los ases de la aviación militar El aparato tendrá cuatro motores de mil caballos cada uno, uno de ellos de reserva e intercambiables durante el vuelo. Su radio de acción será de 3.000 kilómetros, con una carga útil, superior a 6.000 kilos u 80 pasajeros. Los ensayos efectua dos en año último con éxitoen Chaliis Meuden, se repetirán en breve y se concederá una subvención por el servicio técnico de la aeronáutica.

#### Centenario del descubrimiento de Champolleon

Hace poco se congregaron en la Sorbona de París, gran número de hombres de ciencia pora conmemorar el primer centenario del descubrimiento, por Juan Francisco Champalion, de la interpretación de la escritura jeroglífica de los monumentos egipcios, para lo cual le sirvió de punto de partida la inscripción de la famosa piedra o estela de Roseta, encontrada por los soldados de Napoleòn.

#### El Catolicismo en la India

El movimiento de conversión a la Iglesia catòlica, iniciado hace algún tiempo entre los cismáticos jacobitas, continúa sin interrupción y el clero católico ve coronados con felices resultados sus esfuerzos en este sentido.

En Charmood, Estado de Travancore, se convirtieron poco ha ocho familias jacobitas, habiéndose registrado también varias conversiones en otros distritos. En la dió cesis de Quilon se ha abierto un nuevo centro de propaganda, y las familias jacobitas se dirigen a él pa-

ra informarse de las condiciones de admisión en la Iglesia católica.

Monseñor Perini, S. J., Obispo de Mangalore, celebra este mes las bodas de plata de su ordenación sacerdotal.

Los católicos de la diócesis se disponen a obsequiar al Obispo con tan grato motivo, y los estudiantes van a fundar una beca para conmemorar el suceso.

#### Honrrosa contestación

En Panamá, una de las logias invitó al famoso general Mangín a una reunión masónica, y éste contestó muy cortésmente excusándose y significando que no llegaba a comprender cómo se permitian invitar los señores del mandil, a un católico como él, que no tiene costumbre de asistir a reuniones prohibidas por la Iglesia Católica.

#### La Niña Mártir

En una de las sesiones que la santa Congregación de Ritos celebro el último año, se dió respuesta favorable para incoar el proceso de la causa de Dan, jovencita de trece años, natural de Annam, que murió en la cárcel a consecuencia de los malos tratamientos tolerados por la fe. El Santo Padre firmò el decreto. Esta causa va unida a la de veintiséis héroes martirizados en Corea, por los años 1866 y 1867 y a los de otros veinte que fueron en Cochinchina, en los de 1860, 61 y 62.

#### ALMAS Y FLORES

Hay en la tierra flores sin espinas;
su hechizo no es mayor:
solamente el amor hace divinas
las galas de la flor.
También aunque parezca un imposible,
hay almas sin dolor:
no busques en su vida indefinible
ni el odio ni el amor.
Espinas tienen las fragantes rosas,
y es grande su esplendor:
las almas aparecen más hermosas
con el llanto y dolor.

Doña Paz de Borbóu. T. F.